



今、できること

校長 清水 誠

東日本大震災から5年目を迎え、震災への危機意識の薄れを感じていた矢先のことでした。熊本地震のニュースは、またあの時を思い起こさせる衝撃でした。2週間が経つ今もなお余震が続き、多くの人々が避難生活を強いられている状況です。亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、被災された皆様には、心からお見舞い申し上げます。

東日本大震災の時には、「絆」という言葉がキーワードになり、災害救助に対する国民の意識が世界にも注目されました。そして今回の地震後も、各地から多くの支援物資が送られてきたり、ボランティアに参加する人々が集まり始めたりしています。そんな情報を目にするたびに、「一体、自分には何ができるのだろうか？」と考えさせられます。

まだ教員として駆け出しの20代の頃のことでした。休み時間に、クラスの児童が大けがをするという出来事がありました。職員室に向かって、何人かの子がすごい勢いで走って知らせにきました。校庭の築山から駆け下りてきた子がつまずいて、頭をコンクリートに強く打ちつけたということです。その報告を聞き、びっくりして校庭に目を向けた時には、もう子ども達の救出活動が始まっていました。クラスで一番体が大きかった女の子が、けがをした男の子を背負って一直線に保健室に向かっていました。その周りには多くのクラスの仲間が伴走し、校庭で遊んでいる子に声をかけながら通り道を確保していました。

午後になって、母親と一緒に病院から戻ってきたその子は、検査の結果に異常はなく、幸いおでこに大きなたんこぶをつくただけで済みました。すまなそうに頭を下げる母親の姿を見て、改めて自分のクラスの子ども達の判断力と行動力のすばらしさに感心しました。普段から廊下の歩行や校庭での遊びに対する安全指導はしていましたが、緊急時の対応について指導したことは一度もありませんでした。それでありながら、10歳ほどの子どもがとっさに自分達だけで判断し、それぞれが自分のできる限りのことをやり遂げたのです。その日の夜は、明日クラスの子ども達をどんな言葉で褒めてあげようかと、うれしい悩みが続きました。

義援金や救援物資を送ることも、自分にできることの一つです。一方、我々教員にとっては、まず目の前の子ども達をしっかりと教育することこそが「今、できること」であり、「今、やらなければならないこと」です。今年度の学校生活がスタートして1箇月が過ぎようとしています。田柄小の教職員は、日々熱心に子ども達の教育に向かい、危機管理に対応できる力をもつ児童の育成に努めているところです。

《5月の行事予定》

日	曜	主な行事予定
2	月	離任式(5校時) PTA 歓送迎会(15:00～ 体育館) 聴力検査(1年)
3	火	憲法記念日
4	水	みどりの日
5	木	こどもの日
6	金	たがら元気アップタイム① 委員会活動
9	月	演劇鑑賞教室 視力検査(6年) 家庭訪問・個人面談①
10	火	家庭訪問・個人面談② 視力検査(5年)
11	水	視力検査(4年) 交流学級顔合わせ・交流学級活動
12	木	家庭訪問・個人面談③ 視力検査(3年)
13	金	午前授業(教育会のため) 尿2次検査提出(対象者) 視力検査(2年)
16	月	家庭訪問・個人面談④ 視力検査(1年)
17	火	家庭訪問・個人面談⑤
18	水	避難訓練
19	木	体力テスト 1年生 5時間授業始
20	金	体力テスト予備日 クラブ活動
23	月	眼科検診(全学年)
24	火	遠足(3年) 内科検診(1・4年) 移動教室説明会(6年)
25	水	遠足(1年)
26	木	セーフティー教室 PTA総会①(15:30～ 体育館)
27	金	交流学級活動 内科検診(3・6年) クラブ活動
30	月	内科検診(2・5年) 遠足予備日(4年)
31	火	心臓検診(1年・転入者) 遠足予備日(3年)

演劇鑑賞教室のお知らせ

学芸行事部

ねらい・演劇を観せることにより、児童に表現への興味を広げ、芸術・文化の関心を高める。

・観劇のマナーを身に付けさせる。

日時 ・1回目(2・4・6年) 8:35～10:00

・2回目(1・3・5年) 10:50～12:15

場所 田柄小学校 体育館

演目 劇団風の子 「陽気なハンス」

今年度は12月に学芸会があります。演劇の面白さや楽しさを感じて欲しいと思います。

セーフティ教室について

生活指導部

目的・事故や犯罪に遭わない行動力と心構えを身につける
・学校、家庭、地域社会の連携による非行防止・犯罪被害防止教育を推進する

時程 2校時 1・2年生

「連れ去り防止」(光が丘警察)

3校時 3・4年生

「犯罪防止(万引き)」(光が丘警察)

4校時 5年生

「ネット利用の基本」(NTT 東日本東京事業部)

5校時 6年生

「薬物乱用防止」(薬剤師)

6校時 14:40～ 保護者

「身につけておきたい子供たちの生活習慣等」(薬剤師)

場所 体育館

給食費引き落としのお知らせ

5月11日(水)は、今年度1回目の給食費引き落としになっています。4・5月の2か月分になります。

1年 8320円 2年 8400円 3・4年 8860円

5年 9320円 6年 9380円

ご協力お願いいたします。

テストメールの送信について

副校長

先日の学校説明会でお知らせしましたとおり、5月10日(火)10:00にテストメールを送信いたします。

確実にメールが届くかご確認ください。なお、まだ学校連絡メールに登録がお済みでない方は、早めに登録を済ませられるようお願いいたします。

5月の生活指導目標

「仲良く助け合おう」

生活指導部

【元気よく返事をしよう・相手の気持ちを考えよう・言葉遣いに気を付けよう】

新学期が始まって、気持ちのよいあいさつでいっぱいの一か月でした。新しいクラスの友達と親しくなったり、友達の輪が広がったり、活発に遊ぶ姿が見られるようになってきました。そんな友達との関わりの中で、言葉遣いや思いやりのある行動を大切にしたいものです。相手を思いやる気持ちをもって行動すると、みんなが気持ちよく生活できることに気付かせながら、5月の生活指導目標に向かって取り組んでいきます。